

ting. Zur Lösung dieser Aufgabe sind von der Staatlichen Plankommission in stärkerem Maße Wirtschaftswissenschaftler heranzuziehen. Bestehende Mängel in der Planung und Leitung, welche die Werktätigen in den sozialistischen Betrieben bei der Erreichung maximaler ökonomischer Ergebnisse hindern, müssen durch die verantwortlichen Leitungsorgane unter Kontrolle der Parteiorganisationen schnell beseitigt werden.

Die höhere Qualität der Leitung durch die Vereinigungen Volkseigener Betriebe muß sich darin zeigen, daß sie ihre politisch-ideologische Erziehungsarbeit gegenüber den Leitungen der volkseigenen Betriebe verstärken und die staatliche Führungstätigkeit gründlicher und straffer verwirklichen. Die WB haben die Prinzipien der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit in ihrer eigenen Leitungstätigkeit stärker anzuwenden. Sie müssen eine ständige enge Verbindung mit den Werktätigen in den Betrieben haben, die schnellere und unbürokratische Auswertung der Erfahrungen, Vorschläge und Kritiken der Arbeiter und der Intelligenz vornehmen und so die politische und ökonomische Entwicklung der Industriezweige, entsprechend den Beschlüssen der Partei, sichern. Dabei ist es für die WB und die Betriebsleitungen unerlässlich, eng mit den Gewerkschaften zusammenzuarbeiten und ihre Erfahrungen, die sie bei der Plandiskussion 1960 gesammelt haben, zu nutzen.

1. *Die Vervollkommnung der Planung und Leitung erfordert vor allem, die komplexe Planung durch eine bessere Bilanzierung und durch die Ausarbeitung von Schwerkpunktprogrammen auf ein höheres wissenschaftliches Niveau zu heben.*

Das System der Bilanzierung ist in der ganzen Volkswirtschaft qualitativ weiterzuentwickeln und umfassend anzuwenden. Die Bilanzen sind nicht nur wertmäßig, sondern auch mengenmäßig nach Haupterzeugnissen und Erzeugnisgruppen auszuarbeiten. *Besonders wichtig ist, die Qualität der Ausrüstungsbilanzen bedeutend zu erhöhen.* Das System der territorialen Bilanzierung ist durch Ausarbeitung von regionalen Versorgungs-, Kapazitäts-, Bau-, Arbeitskräftebilanzen usw. weiterzuentwickeln.

Die Verbesserung der komplexen Planung erfordert, die wichtigsten volkswirtschaftlichen Ziele durch die Staatliche Plankommission nach Schwerkpunktprogrammen zu planen, zu bilanzieren und die Realisierung streng zu kontrollieren. In diesen Schwerkpunktprogrammen sind die politisch-ökonomischen, technischen und organisatorischen Aufgaben umfassend auszuarbeiten und aufeinander abzustimmen.

Das betrifft die Aufgaben in der Forschung und Entwicklung bei der Vorbereitung und bei der Durchführung der Investitionen in der Produktion, bei